

Gemeinde Mainhausen, Donnerstag, 30. September 2021

## Mainhausen macht das Angebot der Kindertagespflege attraktiver

### Ausbau der Betreuungsplätze mit finanzieller Unterstützung

Für die Förderung zusätzlicher Betreuungsangebote sollen Kindertagespflegepersonen rückwirkend zum 1. Januar 2021 in der Gemeinde Mainhausen bezuschusst werden.

Von ehemals 8 Tagesmüttern, die vor 16 Jahren ihre Arbeit aufgenommen haben, ist aktuell leider nur noch eine tätig.



In der heutigen Zeit hat sich die Suche nach Kinderbetreuungsplätzen für unter Dreijährige verschärft und mit Hilfe von Kindertagespflegepersonen könnte hier ein großer Teil auch aufgefangen werden.

Um einen Anreiz für die Tätigkeit zu schaffen, wurde eine neue Förderungsmaßnahme auf den Weg gebracht, auch um der Kindertagespflege eine **WERT**-Schätzung zu geben. Dem ersten Vorstoß im Jahr 2013, mit einer Zuzahlung von 200 Euro im Jahr pro Mainhäuser Betreuungskind, folgte nun die Verabschiedung der neuen „Richtlinien zur Förderung der Kindertagespflege“. Nach Beratung im Sozialausschuss wurden diese im Juli 2021 von der Gemeindevertretung der Gemeinde Mainhausen endgültig beschlossen.

Mainhäuser Kindertagespflegepersonen erhalten zur Aufnahme ihrer Tätigkeit einen einmaligen Investitionszuschuss in Höhe von bis zu 1.200 Euro. Die Mittel sind für die erstmalige Einrichtung der Tagespflegestelle vorgesehen und für die Beschaffung von Ausstattungsgegenständen zweckgebunden. Für die Anschaffung von Spielen und Büchern erhält die Kindertagespflegeperson einen jährlichen Gutschein in Höhe von 50,- Euro, Fahrtkostenzuschuss auch für die umfangreiche Ausbildung, Anschaffung von Kinderbussen als

Leihgabe von der Verwaltung und vieles mehr.

Eine Kindertagespflegeperson erhält rückwirkend ab Januar 2021 pro betreute Stunde einen Förderbetrag in Höhe von 1,50 € für Kinder, die ihren Erstwohnsitz in der Gemeinde Mainhausen haben.

Kindertagespflege ist nach dem Hess. Kinder- und Jugendhilfegesetz und dem „Bildungs- und Erziehungsplan für Kinder von 0-10 Jahren in Hessen“ (HBEP) ein Bildungsort für Kinder. Die Kindertagespflege ist ein gleichrangiges und ergänzendes Betreuungsangebot zur bestehenden institutionellen Kinderbetreuung. Sie zeichnet sich unter anderem durch ein hohes Maß an flexibel zu vereinbarenden Betreuungszeit sowie durch Betreuung in familiären Kleingruppen aus.

Gefördert werden qualifizierte Kindertagespflegepersonen, die sich verpflichten, mit dem Fachbereich Jugend & Soziales – Kinderbetreuung – der Gemeinde Mainhausen, zu kooperieren.

Der nächste Kurs für die Grundqualifikationen startet am 27.10.2021. Vor der Anmeldung zur Grundqualifizierung ist ein Erstgespräch bei der Fachberatung Kindertagespflege des Kreises Offenbach in Dietzenbach erforderlich. Bitte vereinbaren Sie einen Termin unter 06074 8180-3204 oder -3205, -3210, -3249, 3290.